混合交通を観察する

交差点を通行中に携帯電話を使用している人を観察する

携帯電話使用状況は? 携帯電話の爆発的な普及で、今や子ど 行する時 歩行者等の

もから高齢者までが携帯電話を利用して 至代沢·下北沢

観察地点 步道 (自転車通行可) 太子堂中央街 茶沢通り

> び増加、 平成10年中は2648件、11年11月の で減ったが、13年中は3040件と再 は2597件とあまり減ることなく推移 止になり、平成12年中は1453件ま 法改正で運転中の携帯電話の使用が禁 わる交通事故発生件数は増加中だ。 14年中は2847件、 15 年 中

いる。こうした中、携帯電話等の使用に

況を観察した。 差点を通行しているドライバー、 さらに れているか?東京都内の繁華街に近い交 歩行者や自転車利用者の携帯電話使用状 運転中の携帯電話使用のルールは守ら

WATCHING

歩行者は安全確認への 識が低 話を使用し てい る

の横断中に携帯電話を使用していた。 携帯電話を使用。歩行者では21名が道路 16名、自転車利用者では5名が走行中に いるか) について行なった。 通話しているか、または携帯電話を見て 通行していた。 観察はドライバー、 幅広い年齢層の歩行者や自転車利用者が る交差点付近。 子どもからお年寄りまで |信号待ちの際の使用状況 (携帯電話で 2時間の観察の結果、 ドライバーでは 観察場所は東京・三軒茶屋駅近くにあ 自転車利用者が交差点を通過する時 步行

観察場所 / 東京都世田谷区太子堂4-30付近

観察時間 / 14:30~16:30(120分)

自転車走行中に携帯電話を使用すると片手運転に

観察日/6月14日(月曜日)

観察者 / 5名

なるため、たいへん危険だ

20代~30代と見られる男性で、片手にタ のは、商用車のドライバーに多かった。

携帯電話で通話しながら運転している

コ、片手に携帯電話を持って運転して

中のドライバー のうち 4名はシー トベル

も着用していない状況だった。

いたケースも観察された。 携帯電話使用

交差点での携帯電話使用状況					
	走行中(歩行者は歩行中)		信号待ち		
	通話中	携帯電話を 見ていた	通話中	携帯電話を 見ていた	計(総通過台数)
乗用車	13	1	2	0	16 (706)
タクシー	0	0	0	0	0 (273)
トラック・バス	2	0	1	1	4 (130)
二輪車	0	0	0	0	0 (295)
計	16		4		20 (1404)
自転車	4	1	5	1	11 (1476)
計	5		6		
步行者	12	9	6	6	33
計	21		12		50



(左)携帯電話を見ながら 歩く年配の男性。携帯電 話利用者の年齢層は広が っている (右)携帯電話を見ている 歩行者は周囲への意識が

希薄になっているようだ

全員20歳前後と見える若者だった。 けながら片手運転で走行していた5名は 携帯電話で通話を行なっていたというケ 携帯電話を使用していた。 携帯電話をか ・スも見られた。 歩行者の場合では、 自転車利用者の多くは信号待ちの間に

いてメールをチェックする女性や若者が を見つめたまま歩き出したり、 多かった。 青信号になった時に携帯電話 信号待ちで下を向

横断歩道上に自転車を停め、通話している女性

助手席に子どもを乗せた女性が運転中に

から通話してほしい を活用し、安全な場所にクルマを停めて い。マナーモードや留守番電話機能など しない。 まず、このルールを守ってほし ドライバーは運転中、携帯電話は使用

全に配慮する必要がある。夏には帽子や 日傘を利用する歩行者が増え、その人た 認識して、ドライバーの方も注意して安 や自転車利用者は周囲をあまり見ていな ドライバー は注意したい。 視界がさらに狭くなっていることにも、 ちが携帯電話を見るために下を向くと、 いこと、予測できない動きをすることを また、携帯電話を使用している歩行者

用中の歩行者は安全確認への意識が低 落ちたりフラついたり、歩行者では急に 立ち止まったり向きを変えたりする場合 く、道路を横断する際の左右確認を行な く、といった状況下ではスピードが急に SJ編集部では今後の紙面づくりの参考にさせていただくため、日頃よりご愛読いただいている読者のみなさまのご意見・ご感想を お待ちしております。今月号へのご意見・ご感想は右記のメールアドレスへ。 sj-mail@ast-creative.co.jp 弊紙に対するご要望や個別のご質問には回答できかねる場合がございます。あらかじめご了承ください。

ご愛読者の皆様へ 今月号に対するご意見・ご感想をお寄せください!

に立ち止まる歩行者もいた。 携帯電話使

っていなかった。

歩行者や自転車利用者

掲帯電話を使用している

PROPOSE

には注意が必要

携帯電話を使用しながら走行する